



LA REINA  
IMPECABLE



Nadie pone grandes  
pegas a Matilde, la  
primera monarca belga  
nacida en el país P61

VERANO DEL 32. IDEAL INICIA UNA  
SERIE PARA RECORDAR OTROS  
MESES DE JULIO Y AGOSTO P12Y13

## La matrícula universitaria media ha subido 300 euros desde que empezó la crisis

La UGR tiene los  
precios más bajos  
de España y no los  
incrementará este año

El precio de una primera ma-  
trícula en la Universidad de  
Granada (UGR) este año será  
similar al del anterior. Este año,  
la primera matrícula a un  
alumno le cuesta 757,20 eu-

ros. A este dinero hay que su-  
mar los 91,10 euros de las ta-  
sas administrativas y 1,12 eu-  
ros del seguro escolar. No ob-  
stante, si se echa la vista atrás,  
2007 y 2008, la evolución es  
importante. En estos cursos,  
estudiar una carrera como Ad-  
ministración y Dirección de  
Empresas podía costar 500 eu-  
ros el primer año, es decir, 300  
euros menos. P9

## CHIMENEAS, 48 HORAS SIN AGUA

Los bomberos suministran  
agua a los 1.500 habitantes  
tras la avería en la bomba del  
pozo de Escúzar P17



Un camión de Bomberos suministra agua en cubos a los vecinos de Chimeneas ayer por la mañana. ::

## El Supremo archiva la causa de José Blanco por tráfico de influencias

El exministro queda  
exonerado del último  
delito del que se le  
venía acusando en el  
'caso campeón'

Los tres magistrados de la sala  
de lo Penal del Tribunal Su-  
premo han acordado el archi-  
vo de la causa contra el exmi-  
nistro socialista José Blanco y  
en concreto la relativa a la im-

putación por presunto tráfi-  
co de influencias. Anterior-  
mente, el exministro fue ex-  
culpado de las acusaciones de  
cohecho y prevaricación en  
relación al caso. P28Y29

**Susto.** Se cae el techo  
de una habitación  
de Traumatología  
donde dormían  
tres pacientes P6

## Griñán: «No hay razones para adelantar las elecciones»

Dice que el pacto con IU «va bien» P23

**Desde septiembre.**  
El precio por vuelta  
del tren que enlazará la  
Alhambra con el centro  
será de 6 euros P2Y3



Granada	2	Deportes	42
Andalucía	23	Culturas	52
Opinión	25	V	61
España	28	Cartelera	
Economía	33	y Agendas	70
Mundo	36	Pasatiempos	72
Esqueletos	38	Tiempo/Loterías	74
Tus Anuncios	39	Televisión	76

# Matricularse en la UGR se ha encarecido durante la crisis en más de 300 euros

Suspender una asignatura cuatro veces multiplica su precio por cinco y superará el próximo curso los 454 euros

ANDREA G. PARRA

**GRANADA.** El precio de una primera matrícula en la Universidad de Granada (UGR) en el curso 2013-2014 será similar al del anterior. Se ha subido lo mínimo. No tiene nada que ver con el 20% de subida de tasas de Madrid –un 65% en dos años– u otros incrementos como los de Cataluña. De todas formas, y pese a que este año apenas se nota, desde hace cinco años la matrícula media ha subido unos 300 euros en Granada.

El Consejo de Gobierno de la Junta de Andalucía aprobó el martes los precios públicos y tasas por la prestación de servicios académicos y administrativos en las universidades andaluzas. En relación con los estudios de grado, y de acuerdo con las propuestas formuladas por los consejos sociales de las distintas universidades, el precio del crédito será de 12,62 euros en primera matrícula. Esto representa un incremento del 1,04% (inferior a la variación del IPC) y de 13 céntimos (la mitad que en el pasado año académico). El curso completo sube una media de 7,8 euros.

La primera matrícula a un alumno de cualquier rama de conocimiento, porque no hay diferenciación en este caso, le cuesta 757,20 euros. Esta cantidad es para una matrícula de sesenta créditos, que es el mínimo exigido. A este dinero hay que sumar los 91,10 euros de las tasas administrativas y 1,12 euros del seguro escolar. En total, una matrícula ordinaria cuesta 849,42 euros. En el caso de que el estudiante solicite la beca del Ministerio de Educación tiene que pagar ahora la tasa administrativa y el se-



Las terceras y cuartas matrículas de las carreras experimentales son de las más caras junto a las de Ciencias de la Salud. :: A. AGUILAR

guro escolar.

Son de los precios más económicos en el territorio nacional. Según la Junta, la comunidad andaluza seguirá siendo el próximo curso la única que aplica un precio único en primeras y segundas matrículas, sin distinción por ramas de conocimiento. La elección de la titulación no se verá así condicionada por un coste real que, en el caso de las carreras de alta experimentalidad como Medicina, puede ser superior. Esta medida, iniciada el pasado año académico, se amplía ahora a los másteres y los doctorados, cumpliendo así el compromiso alcanzado por la Administración y los rectores en el Acuerdo para el Sistema Universitario Público de Andalucía. De este modo, los precios de los doctorados se fijan igualmente en 41,50 para las primeras matrículas. Es cierto que todas las ramas de conocimiento tendrán el mismo precio, pero suspender una asignatura

## EN BREVE

► **Primera matrícula en grados:** En el curso 2013-2014 el crédito costará 12,62 euros.

► **Segunda matrícula:** Se eleva el crédito a los 25,15 euros.

► **Tercera matrícula:** En las filologías, humanidades... costará el crédito 48,13 euros; en Matemáticas y Bellas Artes, 50,48 euros y 54,71 euros en el resto de ramas del conocimiento. En la cuarta matrícula el incremento es superior.

**Con tasas académicas y administrativas, una matrícula ordinaria costará 849 euros**

supone, la segunda matrícula, pasar de pagar el crédito a 12,62 a 25,25. Mientras una asignatura de seis créditos en primera matrícula cuesta 75,72 euros, en el caso de suspender una vez se eleva a 151,5 euros.

A partir de las terceras matrículas se diferencia el precio según la experimentalidad. Las carreras de humanidades, jurídicas... son las más 'baratas' y en una tercera matrícula el precio es de 48,13 euros el crédito. Las más caras son las Ciencias de la Salud y experimentales: 54,71 euros. En las cuartas matrículas y demás serán el próximo curso 64,17 euros las jurídicas... y 75,75 euros las experimentales y Ciencias de la Salud. En definitiva, una asignatura de seis créditos en este caso cuesta 454,5 euros. Eso solo una materia. Si se matricula de seis o siete asignaturas el precio total del curso puede aproximarse a los dos mil euros.

El incremento de los precios no ha

Los másteres habilitantes son más baratos y dan otras opciones

A. G. P.

**GRANADA.** En los másteres el comportamiento ha sido contrario a las carreras al menos para el próximo curso. Los precios de los créditos de los másteres habilitantes, necesarios para el ejercicio de actividades profesionales, bajan en el año académico 2013-2014. Estas enseñanzas pasan a costar 19,50 euros en primera matrícula frente a los 29,50 del pasado curso, lo que supone una disminución del 33,9%.

Para el resto de los másteres se establece un coste fijo de 41,50 euros y se suprime así la anterior distinción de precio según los grupos de titulaciones, que oscilaba entre los 60,93 y los 79,52 euros. El problema es si la Universidad no tiene muchos másteres habilitantes y quiere atraer alumnos. El precio es alto aún. La reducción media es, por tanto, del 40,5%.

Un detalle, en las cuartas matrículas los másteres habilitantes el precio de algunos créditos es de 117,07 euros.

sido muy llamativo de un año para otro. No obstante, si se echa la vista atrás, 2007 y 2008, por ejemplo, la evolución es más importante. En estos cursos, hace un lustro y un año más, cursar una carrera como Administración y Dirección de Empresas podía costar 500 euros el primer año. Las experimentales, un poco más.

Así las cosas, en los años de la crisis una matrícula ha subido más de 300 euros en la Universidad granadina. Eso solo en una primera matrícula, sin incluir casos en los que haya suspensos y haya que apuntarse por segunda, tercera o cuarta vez. Estos casos se dan con más frecuencia en las experimentales y en las ingenierías y Arquitectura.

# Pacientes con daño cerebral se podrán rehabilitar desde el teléfono móvil

Un nuevo proyecto de telemedicina permite llevar a cabo los procesos de neurorehabilitación sin desplazamientos al centro hospitalario

MÓNICA DE LA MAZA

**GRANADA.** Un estudio de investigación de la Universidad de Granada (UGR) y el Hospital Virgen de las Nieves (HUVN) ha culminado en un proyecto pionero dentro del campo de la telemedicina. Se trata de una plataforma de rehabilitación para pacientes con daño cerebral

mediante dispositivos móviles, que les permite llevar a cabo los ejercicios desde su propio domicilio, así como obtener un seguimiento de la rehabilitación por parte de los profesionales de forma online, es decir, en cualquier lugar y a cualquier hora.

El proyecto está financiado por el Campus de Excelencia Internacional de la UGR y tiene como objetivo principal proporcionar una mayor autonomía e independencia al paciente. Tal y como indica la directora de la Unidad de Gestión Clínica de Rehabilitación del HUVN, Inmaculada García Monte, «estamos dentro del campo de la neuro-

rehabilitación y esto requiere un proceso asistencial muy complejo, cuya función básica es restaurar la máxima funcionalidad posible al paciente y minimizar la dependencia».

Ambas cuestiones se resuelven con este nuevo proyecto, cuyo proceso consiste en la grabación del ejercicio de rehabilitación en el centro hospitalario bajo la tutorización del profesional, para posteriormente reproducirlo en el propio domicilio del paciente y grabarlo de nuevo para obtener el feedback del personal sanitario. De esta manera, el dispositivo permite registrar la ejecución del ejercicio y también los valores de tasa cardíaca, datos que son



Carrión cuenta su experiencia como participante del estudio. :: IDEAL

enviados automáticamente a un servidor remoto basado en la tecnología 'cloud', lo cual permitirá el acceso a los profesionales cuando sea necesario. Así se garantiza que el paciente esté guiado por un experto durante todo el proceso de rehabi-

litación fuera del hospital. José Carrión, uno de los pacientes que ha colaborado en el pilotaje del estudio, asegura que «tras la participación en el proyecto ha llegado a realizar actividades que antes era incapaz de hacer de forma autónoma».



Un jugador del 'Uni' intenta derribar a su oponente en un encuentro de rugby. :: R. I.

## El CD Universidad de Granada se medirá al Liceo Francés en el primer partido de la temporada

El primer encuentro en casa del conjunto granadino tendrá lugar el 20 de octubre contra el CD Arquitectura

### RUGBY

:: R. I.

**GRANADA.** La temporada 2013/14 de División de Honor B ya tiene fechas y jornadas para el CD Universidad de Granada. Los arlequinados conocieron el miércoles a sus rivales en el Grupo III tras el sorteo realizado en la sede de la Federación Española de Rugby (FER). El debut de los pupilos de Manolo Conde será el 13 de octubre en el Stade Ramón Urtubi de Madrid ante el Liceo Francés, equipo con el que el 'Uni' logró la permanencia matemática la pasada campaña. Es decir, que comienza la temporada

en el mismo lugar donde la cerró.

El primer partido en casa del Uni-versidad tendrá lugar una semana más tarde, el 20 de octubre, donde se medirá al CD Arquitectura, equipo revelación del pasado ejercicio. El final de la temporada regular se producirá el 30 de marzo en el feudo del XV Sanse Scrum. El conjunto blanquiazul descansará en las penúltimas jornadas de cada vuelta.

La gran novedad de la temporada es la conformación del grupo en sí. La FER amplió la División de Honor B a tres zonas con el propósito de abaratar costes en los desplazamientos. El CD Universidad de Granada quedó encuadrado en el tercero, compuesto por seis clubes madrileños (Alcobendas, Arquitectura, Liceo Francés, Ingenieros Industriales, CAU Madrid y Sanse Scrum -estos dos últimos recién ascendidos-, y tres andaluces (además de los granadinos, el Portuense y Helvetia Sevilla). De esta

manera, el 'Uni' evita enfrentarse a los duros equipos valencianos que se quedan en el Grupo II junto a los conjuntos catalanes.

El sistema de competición también es innovador, ya que a final de temporada los dos primeros de cada grupo jugarán una liga en dos grupos de tres equipos. Los campeones de ambos disputarán una final en la que el vencedor ascenderá a División de Honor y el perdedor jugará la promoción de ascenso con el penúltimo de la máxima categoría. El sistema de descensos aún no está decidido.

El objetivo universitario será mantener la categoría, algo primordial tras la reestructuración y la inclusión de dos nuevos conjuntos, en este caso madrileños. La plantilla está convencida de que, manteniendo el nivel de los últimos encuentros del pasado curso y mejorando los aspectos más negativos, el equipo puede salvarse.

## El Ayuntamiento abre las inscripciones para la media maratón Ciudad de Granada

### ATLETISMO

:: R. I.

**GRANADA.** La concejalía de Deportes del Ayuntamiento de Granada abrió el plazo de inscripción de la 31 edición de la media maratón Ciudad de Granada, que este año se celebrará el domingo 6 de octubre. Las inscripciones, cuyo costo es de 12.50 €, se podrán realizar hasta las 14.00 horas del viernes 27 de septiembre en la web de la Concejalía <http://deportes.granada.org> o en la web oficial de la carrera ([www.mmgranada.es](http://www.mmgranada.es)).

El recorrido tendrá modificaciones con respecto a ediciones anteriores. El concejal de Deportes, Antonio Granados, comenta que «hemos cambiado el recorrido para evitar en todo momento cruzarnos con el nuevo trazado del metro. La salida será desde la Calle Torre de la Pólvera, a la altura del nuevo pabellón deportivo que se construye en la zona, en donde también se ubicará la línea de meta. Además, la carrera pasará por Camino de Ronda, la Aven-

nida de la Constitución y Severo Ochoa, lugares que hasta ahora no formaban parte de la carrera».

Así mismo, este año se celebrarán las denominadas carreras en familia, donde los adultos podrán participar en pruebas de hasta 5.000 metros y los niños y niñas de 4 y 5 años de edad en distancias de hasta 100 metros. Estas se llevarán a cabo la tarde anterior a la disputa de la media maratón en la explanada del Palacio de Congresos.

La concejalía de Deportes organizará un concurso infantil de dibujo sobre la media maratón, e incorpora un premio especial para el colectivo o centro de enseñanza que aporte más participantes a las categorías de menores de edad.

Granados, señaló que «hemos intentado renovar la media maratón con iniciativas que incentiven la participación de toda la familia. Además, esperamos que el nuevo trazado sea también un atractivo especial para los atletas, ya que la carrera aumenta su presencia en las zonas más céntricas de la ciudad».

## Trece clubes buscan la victoria en el Andaluz de agua dulce

### PESCA

:: R. I.

**GRANADA.** El embalse de Iznájar en Córdoba, acogerá este fin de semana el XXIII Campeonato de Andalucía de agua dulce liga de clubes, una prueba que contará con la participación de 65 pescadores.

Una semana después de albergar el selectivo de agua dulce perteneciente al grupo B, el embalse de Iznájar vuelve a ser el escenario de una gran prueba de esta modalidad de pesca continental. El campeonato andaluz será cla-

sificatorio para el Nacional que se disputará en el Canal de Castrejón (Toledo) entre el 11 y el 13 de octubre, y en el que participarán un total de trece clubes procedentes de siete provincias andaluzas.

Organizado por la Federación Andaluza de Pesca Deportiva a través de la delegación territorial de Granada, el campeonato se desarrollará en dos mangas de competición, una el sábado y otra el domingo, cada una con una duración de tres horas.

Cada equipo estará compuesto por cinco pescadores quienes competirán en diferentes sectores habilitados en la zona de pesca. El club ganador se decidirá en función de las posiciones obtenidas por cada uno de sus miembros en los diferentes sectores y tras las dos mangas de competición.

## Puesta a punto del Caja Rural con los aficionados

### CICLISMO

:: C. GUIASADO

**GRANADA.** El salón de actos de la sede central de Caja Rural acogió en la tarde de ayer la segunda y última charla que el conjunto ciclista ha venido manteniendo con aficionados.

El turno de palabra en este caso fue para el jefe de mecánicos Genaro Prego y el auxiliar Fernando Olmedo. Ambos abrieron el coloquio pormenorizando los avatares de su trabajo, que comienza cuando los corredores

bajan de la bicicleta al término de cada etapa. Es entonces el momento de cambiar piñones, engrasar cadenas y atender las necesidades del deportista de cara a la próxima jornada, tarea que puede extenderse hasta bien entrada la madrugada.

Tras las presentaciones llegó el momento de la rueda de preguntas donde los cerca de medio centenar de asistentes lanzaron sus consultas, describiendo sus máquinas a los expertos para que estos les aconsejaran de qué forma mejorar el ren-



La aficionada María Castro (i) recibió un maillot tras la charla. :: IDEAL

dimiento en carretera. También participaron de forma activa en la charla Eugenio Goikoetxea, director del equipo Caja Rural, Gonzalo Fernández en representación de la entidad y el responsable de comunicación Alberto Sanz, que dirigió de forma sobresaliente las preguntas de los aficionados a los protagonistas.

### El sábado, de ruta

Como colofón a esta ronda de contactos entre profesionales y seguidores, el equipo Caja Rural que participará en la próxima Vuelta a España acompañará a un grupo de clientes de la entidad, aficionados a la bicicleta, en una ruta de noventa minutos el próximo sábado que partirá desde la propia sede central de la compañía a las 11.30 horas.

# HOY VIERNES

Santos: Justa, Rufina, Aurea, Epafra, Martín, Símaco, Félix, Arsenio, Macrina.  
Han transcurrido 200 días de 2013 y faltan 165 para que termine el año.

## AGENDA

### MÚSICA

#### Jazz en la Costa

Almuñécar  
A las 22.00 horas, en el Parque El Majuelo y dentro del Festival Internacional de Jazz en la Costa, concierto de Bugge 'N' Friends, con Bugge Wesseltoft, Erik Truffaz, Ilhan Ersahin y Joaquín Joe Claussell.

#### Homenaje a Mónica Carrión

Otura  
A las 21.00 horas, en el estadio municipal de fútbol Cañada de la Era de Otura, concierto homenaje a Mónica Carrión con las actuaciones de Ni chicha ni limoná, Alazano, Pableras, Luis el Moles, Boulevard y Benjamín.

#### Música brasileña

Carretera de Atarfe, Km. 1  
A las 00.00 horas, en el Alexis Viernes de Santa Fe, música brasileña de la mano de El Gran Jayme Marqués.

#### Swing en directo

Cuesta de San Gregorio, 24  
A las 21.30 horas, en el Tabanco del Tío Gregorio, actuación de King Swing Project, o lo que es lo mismo, actuación de Alessandro Antonucci y Javier Rodríguez. La entrada es de seis euros.

#### Manu Durán & Crosstown Blues

Ogijares  
A las 22.00 horas, en el Parque Fiscal Luis Portero de Ogijares, concierto del grupo Manu Durán & Crosstown Blues. La entrada es libre.

#### Obras para piano

C/ San Jerónimo  
A las 22.00 horas, en el Colegio Mayor San Bartolomé y Santiago y dentro de los Cursos Internacionales de Interpretación Musical 'Eduardo del Pueyo', concierto de los artistas Borja Hernández Mato, Beatriz Medialdea Montes e Isabel Moreno Sánchez. Interpretarán obras para piano de Liszt, Granados, Debussy. La entrada es libre.

#### Festival Flamenco

Huétor Vega  
A las 22.30 horas, en el Carmen San Rafael de Huétor Vega, XXV Festival Flamenco con Juan Antonio Camino, Ana Mochón, Antonio Fernández, Alvaro Rodríguez y Remedios Reyes (al cante) y Ramón del Paso e Isidoro Pérez (a la guitarra).

#### Música popular

C/ Duquesa  
A las 22.00 horas, en el Liberia, música popular brasileña con Marcelo Maia y Alexandre Palma. La entrada, con consumición, es de cinco euros.

#### Noche flamenca

Carrera del Darro  
A las 22.00 horas, en Le Chien Andalou, noche flamenca con Luis de Melchor y su cuadro flamenco. O lo que es lo mismo, actuación de El Rudy (al cante), Luis de Melchor (al baile) e Inma

## 'Juana la loca, la reina que no quiso reinar'

Corral del Carbón  
Entrada: 14 euros

A las 22.00 horas, en el Corral del Carbón, representación de la obra 'Juana la loca, la reina que no quiso reinar', a cargo de Histrión Teatro y protagonizada por Gema Matarranz. La entrada es de catorce euros.



Álvarez (al baile). La entrada es de seis euros.

### EXPOSICIONES

#### 'De Ilípula al Sacromonte. Reconstruyendo tradición y patrimonio'

Plaza de Alonso Cano  
La Curia Diocesana de Granada acoge, hasta el próximo 13 de septiembre, la exposición 'De Ilípula al Sacromonte. Reconstruyendo tradición y patrimonio', en la que se mostrarán obras pictóricas, tallas y diversos objetos custodiados por la Abadía del Sacromonte. De lunes a viernes, de 10 a 13.30 horas.

#### 'Viñetas'

Gran Capitán  
La sala de exposiciones Centro Cultural Gran Capitán acoge, hasta el próximo 21 de julio, una exposición del ilustrador y dibujante José Luis Munuera. De martes a sábado, de 17 a 21.30 horas. Y los domingos, de 10 a 14 horas.

#### Exposición de abanicos

C/ Solarillo de Gracia  
El salón biblioteca del Palacio de los Patos acoge, hasta el próximo 16 de agosto, una exposición de abanicos de mano de dos artesanos de gran renombre: Abanicos Guzmán y Blayvilla. Los abanicos estarán disponibles para la venta para aquellas personas interesadas.

#### '200 años por la provincia'

Cuesta del Hospicio, s/n  
El Hospital Real acoge, hasta el próximo 13 de septiembre, la exposición sobre la Diputación de Granada con motivo de su bicentenario. La muestra, titulada '200 años por la provincia', se puede visitar de lunes a viernes, de 11.00 a 14.00 horas y de 17.30 a 20.30 horas. Agosto cerrada.

#### Colectiva de verano

La Zubia  
La galería de arte de La Zubia acoge, hasta el próximo 31 de agosto, una exposición colectiva de verano con obras de Maribel Alonso, Albert Sesma, Andrés Rueda y Pedro Roldán. De lunes a sábados, de 10.30 a 13.30 y de 18 a 21 horas. Los lunes por la mañana y los sábados tarde está cerrada.

#### Exposición fotográfica y audiovisual de la colección de honor 2012

C/ Marqués de Mondéjar  
El Centro Cívico Marqués de Mondéjar acoge, hasta el próximo 31 de julio, una exposición fotográfica y audiovisual cedida a Agrafi por parte de la Federación Nacional del sector, FEPEI. De lunes a viernes, de 8.30 a 13.30 y de 17 a 20.30 horas.

#### Fondos de la galería Cartel

C/ Pedro Antonio de Alarcón, 15  
La galería de arte Cartel, como todos los años, cierra la temporada durante el mes de agosto, motivo por el que muestra sus fondos de galería en una exposición colectiva en la que podrá adquirir obras de arte, de una amplia selección de artistas, a un precio muy asequible. De lunes a viernes, de 10.30 a 14 y de 17.30 a 21.00 horas. Y los sábados, de 11 a 14 horas.

#### 'De la ironía sugerida a la invención visible'

Santa Fe  
El Centro Damián Bayón de Santa Fe reúne una selección de obras inéditas de diferentes series del artista Alejandro Gorafe. De miércoles a domingo, de 17 a 21 horas.

#### 'El agua de Granada'

Avenida de la Ciencia, 2  
El Museo CajaGranada acoge, hasta el

Envíe sus comunicados con la referencia IDEAL agenda

**Por correo ordinario:**  
C/ Huelva nº2 Polígono ASEGRA, 18210 Peligros (Granada);  
**Por fax:** 958 40 50 72;  
**Por correo electrónico:**  
inmagarcialeya@ideal.es  
agenda@ideal.es  
www.agendadegradada.es

próximo 31 de julio, un centenar de obras de los participantes en el I Concurso Internacional de Fotografía 'El agua de Granada'.

#### 'Le Mostruaire né sous le lit' de Peña'

C/ San Miguel Alta, 15  
La galería Toro acoge, hasta el próximo 6 de agosto, la última exposición del artista Francisco Peña. De lunes a viernes, de 10 a 13.30 y de 17.30 a 21 horas.

#### 'Vi el aire moviéndose, e incluso daba sombra'

Placeta del Hospicio, s/n  
El Centro de Lenguas Modernas acoge, hasta septiembre, la última exposición de Alfonso Martínez Baztán. De lunes a viernes, de 9 a 21 horas.

#### 'Rostros, figuras y bodegones'

Entrada libre  
El restaurante Alacena de las Monjas acoge, hasta el 20 de septiembre, la última exposición del artista Manuel Megías, titulada 'Rostros, figuras y bodegones'.

#### 'Expresionismo'

Plaza Nueva  
La sala La Estampaora acoge estos días una exposición del artista Borja Satrustegui.

#### 'Modeladas' e 'Instante'

Gran Capitán  
El Centro Cultural Gran Capitán acoge estos días una exposición conjunta de los artistas Antonio Fernández Cabello y Susana Fernández Escudero, bajo los títulos 'Modeladas' e 'Instante'. De martes a sábado, de 17 a 21.30 horas. Y los domingos, de 10 a 14 horas.

#### 'Sancti Petri'

Carrera del Darro  
El hotel Ladrón del Agua acoge, hasta el próximo 31 de agosto, la última exposición de Nieves Luz. De lunes a domingo, de 16 a 22 horas.

#### 'Armas y enseres para la defensa nazari'

Palacio de Carlos V  
El Museo de la Alhambra acoge, hasta el próximo 15 de noviembre, una selección de objetos de gran interés por su carácter especial, ya que son testimonios materiales usados por la corte nazari para la defensa de la Ciudad Palatina de la Alhambra.

# SERVICIOS

## FARMACIAS

**GRANADA. 09:30 h-22:00 h:** Gran Capitán, 9. Camino Ronda, 134. Gran Capitán, 1. Plaza Nueva, 2. San Jerónimo, 52. Plaza de Gracia, 8. Emperatriz Eugenia, 22. Camino de Ronda, 64. Ángel Ganivet, 3. Reyes Católicos, 5. Puerta Real, 2. Recogidas, 48. San Matías, 2. Navas, 19. Cerrillo de Maracena (Avenida Virgilio, s/n). Casería del Cerro, s/n (junto Centro Salud). Doctor Olóriz, 1. Julio Moreno Dávila, 10. Cardenal Parrado, 7. Las Hayas, 1. Edificio La Rotonda. Carretera de Jaén, 68. Periodista José María Carulla, 8. Avenida Constitución, 2. Carretera de Jaén, 5. Avenida Federico García Lorca, 9. Camino Bajo de Huétor, 63. Avenida Cervantes, 10. Avenida Dílar, 16. Avenida Dílar, 82. Torre del Adarguero, 2-4. Arabial, 18. Avenida Palencia, 9. Avenida América, 46. Plaza del Ángel, 1. Mirador Genil, Residencial Camino Alhambra, 10.  
**Servicio nocturno 22:00 h-09:30 h:** Reyes Católicos, 5. Recogidas, 48. Periodista José María Carulla, 8. Camino Bajo de Huétor, 63. Avenida Dílar, 16. Puerta Real, 2.

**ALMUÑÉCAR. 09:30 h-09:30 h:** Barrio de San Sebastián, 10.

**BAZA. Permanente 24 h.** Plaza José Luis Méndez García, 2.

**GUADIX. 09:30 h-09:30 h:** Ancha, 19.

**MOTRIL. 09:30 h-22:00 h:** Alonso Terrón, 1 (Explanadas). Juan de Dios Fernández Molina, 4 (junto Instituto Julio Rodríguez). Pablo Picasso, 18 (junto Puente Toledano). Justicia 1 (La Posta). Nueva, 2.  
**Servicio nocturno, 22:00 h-09:30 h:** C/ Juan de Dios Fernández Molina, 4.

**Salobreña. Permanente 24 h.** Urbanización Mare Nostrum, local 10.

**LOJA. 08:00 h-22:00 h:** Avenida Pérez Álamo s/n. **Servicio nocturno 22:00 h-08:00 h:** c/ Tiendas, 12.

**HUÉTOR VEGA. De guardia.** Cañadilla, 7.

**ARMILLA. Permanente 24h.** Farmacia Poniente (Ctra. Las Gabias).

## TELÉFONOS

### URGENCIAS MÉDICAS

Emergencias	112
Teléfono Emergencias	902 505 061
Servicio Andaluz de Salud	061
Centralita todos Hospitales	958 020 000
Cruz Roja emergencias	958 222 222
	902 222 292
Información	958 221 420

### SEGURIDAD

Bomberos	080
Parque Norte	958 160 878
Parque Sur	958 183 108
Bomberos pueblos	958 163 222

## MONUMENTOS

**Alhambra - Generalife**  
Horarios de visita: De marzo a octubre, de lunes a domingos de 8.30 a 20 horas (noviembre a febrero, de 8.30 a 18 horas). Taquilla: De 8 a 19 horas. Precio general: 13 euros visita. Venta anticipada: Serviticket, con cargo en cuenta de La Caixa. Servicio 24 horas. Telf: 902 888 001 (España). Telf: +34 93 49 23 750 (extranjero). Información: 958 027900/29.

#### Catedral

Horarios de visita: de 10.30 a 13.30 y de 16 a 19 horas. Precio: 3 euros. Información: 958 222959.

#### Capilla Real

Horarios de visita: Horario de invierno (hasta cambio de hora), de 10.15 a 13.30 y de 15.30 a 18.30 horas (lunes a sábado); de 11 a 13.30 y de 15.30 a 18.30 horas (domingos y festivos). Horario de verano, de 10.15 a 13.30 y de 16 a 19.30 horas (lunes a sábado); de 11 a 13.30 y de 16 a 19.30 horas (domingos y festivos). Precio: 4 euros. Información: 958 227848.

#### Parque de las Ciencias

Horarios de visita: De martes a sábados, de 10 a 19 h.; domingos y festivos, de 10 a 15 h. Precio: General, 6 euros; reducida, 5 euros; escolar, 4.50 euros.

#### Museo CajaGranada Memoria de Andalucía

Dirección: Avenida de la Ciencia, 2.  
Horarios de visita: De martes a sábado, de 10 a 14 y de 17 a 20 horas; domingos y festivos, de 11 a 15 horas. Precio: General, 5 euros; Reducida 1, 3,50 euros (clientes CajaGRANADA, estudiantes menores de 25 años y personas con discapacidad); Reducida 2, grupos de 10 personas o más, cita previa y mayores de 65 años. Entrada Gratuita a periodistas con acreditación FAPE, docentes y menores de 8 años. Entrada incluida en el bono turístico. Otras áreas del Centro Cultural CajaGRANADA, acceso libre. Salas de exposiciones temporales: De martes a sábado, de 12 a 14 y de 17 a 20 horas; domingos y festivos, de 11 a 15 horas. Mediateca: De lunes a viernes, de 10 a 14 y de 17 a 20 horas; sábados, de 10 a 14 horas. Para contactar y concertar visitas de grupos, teléfonos 958222257.

#### Arqueológico Provincial

Dirección: Carrera del Darro. Horarios de visita: De miércoles a sábado, de 9 a 20 horas. Martes, de 15 a 20. Domingos, de 9 a 14.30. Mañanas de martes: solo visitas en grupo concertadas.

#### Casa Museo Manuel de Falla

Horarios de visita durante julio y agosto: De jueves a domingo, de 10 a 14 horas (última visita guiada, 13.30 horas). Festivos cerrado. Información: 958 222188.

#### Carmen de los Mártires

Horarios de visita: De lunes a viernes, de 10 a 14 horas y de 18 a 20 horas. Sábados y domingos, de 10 a 20 horas. Precio: Gratis.

## D. O. P. VINO DE CALIDAD DE GRANADA



S. P. Morcillo

### Bodegas Anchurón

#### Anchurón

#### Reserva 2009

Reserva con 14 meses en barricas nuevas de roble americano y francés de las variedades Syrah y Cabernet Sauvignon. Color rojo granate con capa muy alta. Aromas a frutas rojas maduras, violeta, torrefactos, ahumados, ligero toque especiado y anisado. En boca, taninos maduros y frutas confitadas, postguato largo y persistente. Medalla de oro en Berliner Wein Trophy 2011 y en el concurso de vinos Mezquita 2011.

www.dopinosdegranada.es



### Restaurante El Paraíso

#### Pluma de cerdo ibérico

#### INGREDIENTES

Pluma ibérica, setas shiitake, aceite de oliva, pimientos, tomate seco, piñones, albahaca, sal y pimienta.

Para preparar una 'Pluma de cerdo ibérico acompañada de pesto de tomate seco y setas shiitake' primero hay que hidratar los tomates secos en agua durante al menos durante 10 horas. Una vez hidratados, mezclar con los otros ingredientes y triturar. Asar la carne al carbón y salpimentar. Asar las setas en la plancha y salpimentar y emplatar. El Restaurante Paraíso se encuentra en Darro en Granada.



## PABLO AMATE RECOMIENDA...



### Solución rápida para un primer plato estival

Si le gusta el salmón ahumado y los espárragos blancos, tenga siempre en casa unos botes de espárragos y un paquete de salmón ahumado. Hay de muchas calidades y precios. Y así, si nos viene de improviso una visita o no sabemos qué hacer para cenar de forma ligera, hay solución. Poner los espárragos, encima las lonchas de salmón y lechuga. Acompañar con un cava brut nature, servido bien frío en copa de flauta.

